

ABSENCES POUR RAISON DE SANTE EN HAUSSE DANS LES HOPITAUX

L'entreprise SOFCAH, assurance des établissements hospitaliers, a mené une étude sur les absences au travail pour des raisons de santé dans les hôpitaux.

Constat principal de SOFCAH : l'accroissement des absences pour raison de santé constaté depuis 2007 s'est poursuivi en 2010.

Les agents hospitaliers sont plus nombreux à s'arrêter (+ 4 %), plus souvent (+ 6 %) et pour des durées d'arrêt plus longues (+ 8 %) par rapport à 2007, quel que soit le motif d'absence pour raison de santé.

De plus, **la gravité des accidents du travail augmente** de plus de 20 % depuis 2007. Par ailleurs, la fréquence globale des arrêts (nombre d'arrêts pour 100 agents employés toutes natures d'arrêts confondus) est fortement corrélée à l'effectif des établissements : la fréquence dans les structures de moins de 50 agents est 1,2 fois plus élevée que dans celles qui emploient plus de 100 agents.

En 2010, le coût moyen des absences pour raison de santé varie entre 2 534 et 3 619 euros (charges patronales incluses, hors frais médicaux) par agent titulaire employé.

La maladie ordinaire représente la part la plus importante des dépenses de santé (soit 33 à 39 % du total).

Les congés longue maladie/longue durée représentent environ un tiers de ce coût total et les accidents du travail, de 13 à 16 %.

Enfin, révélatrices de la pénibilité au travail, les maladies professionnelles sont, depuis plusieurs années, en forte croissance dans les établissements hospitaliers.

En 2010, plus de 80 % de ces maladies sont liées à des troubles musculosquelettiques (TMS) qui résultent principalement des facteurs biomécaniques et psychosociaux inhérents aux conditions de travail.

CéGéTez vous et mêlez vous de votre hosto !

Permanence le mardi de 9 h à 16 h. tél. : 05 63 83 30 38 ou 3038 Mail : cgt.chlavour@wanadoo.fr

Retrouvez de nombreuses infos sur notre site internet : www.cgt-chlavour.fr